



# Cierre de oficina del agro genera rechazo transversal en autoridades

**EN LA PROVINCIA.** *Parlamentarios, alcaldes y gobernador mostraron su desacuerdo frente a la decisión. Señalan que se termina con un compromiso establecido el 2006, tras la división regional y que la determinación va en contra del los avances en descentralización del país.*

Paola Rojas Mendoza  
paola.rojas@australosorno.cl

muchos pequeños y medianos productores de distintos rubros tendrán mayores dificultades para entregar sus requerimientos.

Un rechazo transversal entre parlamentarios y alcaldes generó la reciente decisión de cerrar la oficina de la Seremi de Agricultura en Osorno, la cual cesará sus funciones el 13 de septiembre próximo, fusionándose a la dependencia de Puerto Montt, lo que es considerado como un retroceso a la descentralización.

La presencia de la cartera de Agricultura en la provincia de Osorno es considerada como fundamental por los políticos locales, ya que representa al principal sector económico de la zona, apuntando a que

**FALTA DE RESPETO**  
Diputados de distintos sectores mostraron un absoluto desacuerdo con esta decisión, donde el parlamentario UDI Daniel Lilayú la calificó duramente.

“Es una falta de respeto que ha demostrado este gobierno, incluso hace dos meses el ministro de Agricultura, cuando estábamos sesionando en la Comisión de Agricultura en Puerto Varas, cuando le expusimos todo el problema del agro en nuestra región, se levantó y nos dejó hablando solos. Es una falta de respeto que



LA PRINCIPAL ACTIVIDAD ECONÓMICA DE LA PROVINCIA ES LA AGRICULTURA, POR LO QUE ES CRUCIAL MANTENER LA PRESENCIA DE ESTA CARTERA.

ha demostrado una vez más el ministro. El cierre de la oficina es lo mismo, es una falta de respeto y un desconocimiento atroz de lo que significa la principal fuente de recursos para esta provincia. Esto demuestra la ineficacia de este gobierno”, expresó.

Por lo anterior, el diputado Lilayú indicó que ya ofició al Ministerio de Agricultura, con copia a la Seremi de Agricultura, sobre los negativos alcances de este cierre.

“Es inaceptable, sobre todo para Osorno, donde vivimos de esta actividad, que quiten una oficina que facilita toda la gestión administrativa, sobre todo para los pequeños agricultores. Aquí hay una mirada totalmente centralizadora del gobierno”, sentenció Daniel Lilayú.

**DESCENTRALIZACIÓN**  
Por su parte, el parlamentario por el distrito 25 e integrante

“Nosotros vamos a agotar todas las instancias que sean posibles, vamos a solicitar una reunión con el ministro de Agricultura”.

Emeterio Carrillo  
alcalde de Osorno

“Esto debió haber sido quizás más conversado, más reflexionado, viendo los pro y los contra, y no sólo ver una posible mejor eficiencia institucional”.

Patricio Vallespín  
gobernador regional

de la Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados, Harry Jürgensen, también mostró su absoluto rechazo a la medida y a la gestión del ministro de la cartera.

“Es realmente indignante que el ministro Esteban Valenzuela, cada vez que viene a la zona muestra una supuesta cara amable con el principal motor de desarrollo de nuestra región y que al poco tiempo aflora la ideología de los que se llaman progresistas, que no sienten ningún compromiso con el agro. Además de las promesas que no se cumplen, es una acción que va en contra de la descentralización y deja solos a los agricultores de Osorno. Me parece grave que el gobierno de Boric en el discurso diga una cosa, pero en los hechos se haga otra totalmente distinta, eso es derechamente mentir”, sostuvo.

El diputado Jürgensen agregó que realizará todas las ges-

tiones posibles para que el gobierno revierta esta medida.

**HACIENDO MEMORIA**  
Asimismo, el diputado DC Héctor Barriá recordó que hace varios años se realizó un plebiscito para definir si la provincia de Osorno se sumaba a la nueva Región de Los Ríos o se mantenía en Los Lagos, donde se suscribieron una serie de compromisos para su permanencia. Se concretaron algunas de las obras públicas que se ofrecieron y también se buscó desconcentrar servicios públicos, entre ellos estaba la Seremi de Agricultura.

“Hoy se señala que no tiene razón de ser, porque hay muy pocos funcionarios y porque no hay programas, que por eso se volvería a concentrar todo en Puerto Montt, prácticamente a una hora de distancia de Osorno, a dos horas y media desde San Juan de La Costa, a dos horas desde San Pablo,

## 2006 se definió

dónde quedaría la provincia de Osorno en la división regional. Si permanecía en Los Lagos, se ofreció que se establecería la Seremi de Agricultura en la capital provincial (Osorno).

(viene de la página anterior)

suma y sigue. Creo que si hay falencias, tenemos que ser capaces de fortalecer esta institucionalidad, que no se mueva de la provincia de Osorno, no podemos retroceder", indicó.

Héctor Barría agregó que como representantes, se debe tener la capacidad de aumentar las atribuciones y facultades de esta oficina, y si faltan programas, las respectivas autoridades regionales, tanto la Delegación como el Ministerio de Agricultura, deben buscar la fórmula para que los funcionarios de la dependencia tengan los fondos suficientes para desplegarse en la provincia de Osorno.

"Tenemos que avanzar en la descentralización y no podemos permitirnos retroceder ni un paso en esta labor. Por supuesto fiscalizaré como corresponde, en mi calidad de diputado de la República y de una persona que se identifica con los valores y con el trabajo que se desarrolla día a día en el campo", concluyó el parlamentario del distrito 25.

### ABANDONO A COMUNAS

Por otro lado, los alcaldes de la provincia igualmente manifestaron su desaprobación por el cierre de esta dependencia. En el caso del jefe comunal de Osorno, Emeterio Carrillo, recordó que cuando se discutió la división de la Región de Los Lagos en 2006, las autoridades de ese tiempo promovieron como bandera de lucha la descentralización de los servicios, donde en Osorno se potenciaría la instalación de la Seremi de Agricultura, por su condición productiva.

"Creo que esto es lamentable, yo hago un llamado a la seremi para revisar esta situación, que no se mire solamente la Región de Los Lagos sur, sino también que se piense que hay una región norte que hay que potenciar y trabajar. Nosotros vamos a agotar todas las instancias que sean posibles, vamos a solicitar una reunión con el ministro de Agricultura", aseveró.

Además, el alcalde de San Juan de La Costa, Bernardo

## 13 de septiembre

es la fecha del cierre de la oficina de Agricultura en Osorno y a partir del 15 de ese mes, los dos funcionarios que trabajan en ella cumplirán sus funciones en Puerto Montt.



LOS PEQUEÑOS Y MEDIANOS AGRICULTORES SON LOS MÁS PERJUDICADOS.

Candia, explicó que si bien los pequeños agricultores de su comuna resuelven sus asuntos mayoritariamente con Indap, el cierre de esta oficina es una muy mala señal.

"Si uno lo ve desde el pun-

to de vista de la descentralización, efectivamente es un retroceso, más allá de las funciones que cumple esta oficina. El hecho de que se lleven a las personas a Puerto Montt, en vez de darles más facultades,

## Un oficio

ya se envió al Ministerio de Agricultura, por parte de uno de los parlamentarios locales, donde se solicita que la repartición sea devuelta a la ciudad de Osorno.

es un reflejo de la centralización en la capital regional, porque la centralización no es desde Santiago a las regiones, sino que también de las capitales regionales hacia los otros centros provinciales", manifestó el alcalde Candia.

El alcalde de Río Negro, Sebastián Cruzat, comentó que si bien en su calidad de jefe comunal no ha tenido un vínculo cercano con la oficina, es una decisión que no favorece a los usuarios de la provincia.

"Lamento que las comunas que estamos más cerca de Osorno tengamos que ir a Puerto Montt por algún requerimiento, donde nuevamente caemos en el centralismo", expresó Cruzat.

### SE DEBIÓ EVALUAR MEJOR

En tanto, el gobernador regional, Patricio Vallespín, manifestó que frente a la relevancia de la actividad agrícola de Osorno, es importante que se mantengan los servicios como Indap, el SAG y la Conaf.

"Creo que la presencia de

la Seremi de Agricultura, a través de profesionales, era una señal de especial preocupación por este territorio, por tanto me parece que es una decisión que está en el marco de la autoridad administrativa de hacerlo y concentrar todo en Puerto Montt. Tendrán que demostrar que es mejor para todos los agricultores y actores del mundo del agro, pero esto debió haber sido quizás más conversado, más reflexionado, viendo los pro y contras, y no solo ver una posible mejor eficiencia institucional", enfatizó.

Vallespín agregó que no es la decisión ideal, porque la gente está sintiendo que la Seremi de Agricultura se aleja de un contingente importante de actores que necesitan su presencia, por lo que debió ser mejor evaluada y expuesta a todas las partes interesadas.

Adelantó que expondrá esta situación al ministro de Agricultura en una reunión que tiene programada con el personero el próximo 5 de septiembre.

CS